
新发现野生东北豹活动栖息地
黑龙江
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除了漫游费，
还有多少“兔子的尾巴”长不了

中国电信 、 中国移动
和中国联通近日相继宣布
将逐步取消漫游费 ， 存在
了２０多年的漫游费终于要
退出历史舞台 。 取消漫游
费是电信业改革的必然趋
势， 标志着我国通信行业
将迎来全面流量竞争时代。
随着市场竞争逐步深化 ，
倒逼力量不断加强 ， 人们
有理由期待更多 “化石收
费” 逐步消亡 ， 使电信用
户享受改革红利。

“作为普通用户， 我们希望
取消漫游费套餐只是个开始， 其
他收费项目也能赶快瘦瘦身 。”
北京市民徐晶告诉记者， 自己现
在的通信收费项目中还包含来电
显示费等费用， “我看到网上说
来电显示服务成本很低， 运营商
收了这么多年还要继续收下去，
感觉有些不合理。”

对此， 专家表示， 收取漫游
费、 来电显示费、 固话座机费等
都是历史遗留问题， 是旧的收费
思维作怪。 以前刚研发推出时确
因成本问题而收取这些费用， 但
如今这些传统业务成本已经很
低 ， 再按以往标准收费确实不
妥。 此外， 一些固有收费项目已
经可以被流量服务所替代。

取消漫游费的举措固然值得
肯定， 但运营商还需不断顺应市
场发展趋势， 优化业务结构， 向

以流量为主的经营模式转型， 将
创新作为企业核心要务。

据了解， 中国电信此前已开
始推出全流量计费服务。 通信专
家项立刚认为， 运营商完全按流
量计费是大势所趋， 这样的计费
方式对消费者来说提供了更多自
主权。 “以往一个套餐中的通话
业务与流量不能互换互补， 但按
照流量计费就允许消费者按照需
求随意选择转换， 提高套餐内容
的使用效率。” 随着流量统一计
费方式的逐步推广， 基于移动互
联网的流量服务功能将逐步替代
传统服务项目， 这必然将加速传
统收费项目走向消亡。

中央财经大学商学院教授李
永壮认为， 取消漫游费为迎接全
面流量竞争时代开了个好头。 我
国人口基数庞大， 用户数据中蕴
藏着海量商机， 运营商可拓展与

用户的线上互动， 听取用户的声
音， 通过数据挖掘探索推出更个
性化和有针对性的定制服务。 还
应在流量经营等新业务领域下大
力气创新和探索， 发掘流量消费
新亮点。

技术提升也将进一步带动提
速降费的实现。 随着三大运营商
宣布拟于 ２０２０年开展 ５Ｇ商用 ，
流量单位资费将大幅降低。

“２Ｇ时代１个Ｇ的流量是１万
元左右 ， ３Ｇ时代降到 ３００－５００
元， ４Ｇ时代降低为３０－５０元， 预
计５Ｇ时代将进一步明显降低 。”
项立刚说， 未来提速降费的空间
将进一步扩大， 随着运营商流量
服务升级和消费者对流量使用需
求的增加， 总体支出不会有太大
波动， 但消费者享受的服务将大
大提升。

据新华社

三大运营商取消漫游费的举
措和时间点不一： 中国电信今年
开始逐步取消漫游费； 中国移动
将于年内停售包含漫游费的套
餐； 中国联通从１０月１日起取消
集团含漫游费套餐。

记者了解到， 三大运营商在
各地发行了不少仅包含语音等传
统业务的本地入门套餐， 这部分
用户逐渐成为支付漫游费的主
力。 此次， 运营商表示将停止销
售含有漫游费的新套餐， 但使用
含有漫游费老套餐的用户的漫
游费将依旧存在， 用户可以根据

自己的实际情况来选择， 是保持
老套餐还是选择不含漫游费的新
套餐。

“运营商实施老用户漫游费
取消工作预计在明年， 但梳理海
量的在用套餐， 工作量非常大，
是一项非常艰巨的任务。” 独立
电信分析师付亮说。

消费者关心的是， 逐步取消
漫游费会让用户的通信支出明显
下降吗？

手机用户最多的中国移动 ，
是三家运营商中的漫游费受益大
户， 也是取消含漫游费套餐最彻

底的一家。 中国移动２０１６年中期
业绩数据显示 ， 截至今年上半
年， 中国移动总客户数达到８．３７
亿户 ， 其中４Ｇ和３Ｇ用户为５．６１
亿户 ， ２Ｇ用户为２．７５亿户 。 ２Ｇ
用户很多都是以本地通话为主，
支付漫游费的比例并不高， 通话
时长也相对较短 。 目前 ， ３Ｇ、
４Ｇ套餐门槛普遍高于２Ｇ套餐 ，
所以不常去外地的２Ｇ用户通过
更换套餐去掉漫游费， 不会降低
其整体支出 ； 常去外地的２Ｇ漫
游用户， 在更换套餐后通信支出
将大幅降低。

取消漫游费终于有了时间表

中国互联网络信息中心近期
发布的第３８次 《中国互联网络发
展状况统计报告 》 数据显示 ，
截至２０１６年６月， 我国网民规模
达７．１亿 ， 其中手机网民规模已
达６．５６亿。

同时 ， 据中国移动数据显
示 ， 截至 ２０１６年上半年 ， 移动
用 户 手 机 上 网 流 量 同 比 增 长
１３３．９％， 无线上网业务收入同比
增长３９．７％， 占通信服务收入比
提升至４３．３％。 移动用户消耗流
量比去年同期增长近２．４倍 。 反
观传统业务， 语音通话时长同比
减少４４１亿分钟、 短信同比减少
２１４亿条 。 中 国 移 动 流 量 收 入
首 次 超过传统业务 ， 成为第一
大收入来源。

掏出手机玩游戏、 订机票 、

买东西、 导航已成为大众的生活
习惯。 消费者的实际需求激发技
术和模式的创新， 推动通信、 信
息产业革新、 不断升级。

国内手机漫游费起源于１９９４
年原邮电部发布的 《关于加强移
动电话机管理和调整移动电话资
费标准的通知》， 规定国内漫游
通话费主叫每分钟不得超过０．６
元 ， 被叫每分钟不超过 ０．４元 。
放眼全球， 美国多家主流运营商
已不收取国内漫游费； 在韩国，
不少运营商推出了以流量为主的
套餐， 免费接打电话和收发短信
已逐步开始推广； 欧盟决定明年
６月完全取消成员国之间手机漫
游费。 世界范围看， 不仅漫游费
即将成为过去， 语音通话和短信
等传统业务也正在逐步向免费附

加服务进化， 全面流量竞争时代
呼之欲出。

业内专家预测， 未来语音通
话和短信等服务统一纳入以流量
计费为主的新经营模式有望形
成， 流量应用和消费将迎来新一
轮爆发 ： 随 着 物 联 网 的 兴 起 ，
人们将通过网络连接身边大部分
日常生活用品， 大到一辆汽车，
小到一根笔 ； ５Ｇ将于几年后商
用， 届时的移动应用将更加丰富
多彩， 在手机上看超高清电影、
无人驾驶、 虚拟现实等都将成为
现实。

化繁为简， 运用统一流量计
费， 从过去名目繁多的收费项目
中解脱， 一个注重服务品质、 用
户体验、 个性化和透明消费的全
面流量竞争时代即将开始。

全面流量竞争时代呼之欲出

顺应市场发展趋势， 释放更多提速降费改革红利

新华社电 记者２４日从黑龙
江省林业厅了解到， 东宁市林业
局１５日对下属南天门林场辖区内
架设的１６台红外相机进行维护
时， 发现其中一台拍摄到清晰的
东北豹图像。

据了解， 此台红外相机连续
拍摄到６张清晰的东北豹活动照
片， 均为２０１６年７月２９日４时３８分
左右拍到的。 经国家林业局猫科
动物研究中心鉴定， 这只东北豹
为雄性成体， 中俄双方数据库中
均未有关于此只东北豹的数据记

录， 为新发现的个体， 这也是第
一次在南天门林场拍摄到东北豹
图像， 表明黑龙江省继朝阳沟林
场外， 又新发现了一块东北豹活
动栖息地， 意义十分重大。

东北豹又称远东豹 ， 是北
方寒带地区体型仅次于东北虎
的大型猫科动物 ， 现仅分布于
我国的吉林和黑龙江两省部分
地区 、 俄罗斯远东地区以及朝
鲜北部的部分地区。 野生动物专
家称， 东北豹在世界上的数量不
超过７０只。

无业夫妻跨15省区
进行电信网络诈骗被抓

山 西

新华社电 一对无业夫妻为
牟取暴利 ， 以购买 “话费充值
卡” “刷单” 返利为名进行电信
诈骗 ， 近半年来疯狂作案４０多
起， 地跨山西、 浙江等１５省区。
２４日记者从山西省晋城市公安局
获悉， 这对夫妻已经在东莞被抓
获。

据悉， 今年３月 ， 晋城市接
连发生３起以购买 “１１８８８话费充
值卡” “刷单” 返利为名的电信
诈骗案件 ， 涉案金额４万余元 。
当地警方通过分析比对发现， 该
案与外省市多起电信网络诈骗案
件手段相同， 此后， 被公安部列
为部督案件。

当地警方经过全国范围内的
大排查， 最终在东莞市发现犯罪
嫌疑人踪迹。 ７月２０日， 警方在
东莞一居民小区将３３岁的女子陈

某和同岁男子林某抓获， 在其暂
住处查获作案笔记本电脑、 硬盘
等工具。

经查， 这对夫妻均是福建安
溪人。 ２０１５年３月起， 犯罪嫌疑
人通过网络批量申请ＱＱ， 给
ＱＱ好友发送网页广告， 以 “刷
单” 返５％至８％利为名 ， 骗受害
人在指定网站用嫌疑人事先设定
好的用户名和密码注册登录， 购
买 “ １１８８８充 值 卡 ” 进 行 “刷
单”。 嫌疑人根据受害人发送的
“刷单” 截屏将受害人充值卡转
走 ， 后将充值卡出售 ， 从中获
利。

截至目前， 犯罪嫌疑人作案
４２起 ， 涉及１５省 （自治区 ） ２０
市， 涉案价值３０余万元。 目前，
两名犯罪嫌疑人已被刑拘， 案件
正在进行深挖细查中。

新华社电 京津冀交通一卡
通本月26日将在石家庄市正式发
售，届时石家庄市民可在天津、北
京和河北省试点线路刷卡乘坐公
交车，并享受当地公交优惠票价。

记者从石家庄市公交部门获
悉， 目前北京、 天津和河北省的
石家庄、 沧州、 保定、 张家口、
承德、 廊坊、 邯郸、 秦皇岛、 邢
台、 衡水等城市， 已完成了全部
或部分公交线路交通一卡通系统
的升级改造。 在石家庄市， 所有
224条公交线路均可受理交通一

卡通的刷卡乘车。
京津冀交通一卡通启用后 ，

现有的公交 IC卡还能用吗 ？ 对
此， 石家庄市公交部门表示， 原
公交卡使用不受任何影响， 可以
继续使用。

同时， 针对手机移动支付 、
二维码支付、 图像识别支付等新
的技术手段， 未来的京津冀交通
一卡通互联互通产品， 将支持不
同的刷卡支付方式， 为广大一卡
通用户提供更加高效、 便捷和安
全的服务， 满足市民需求。

公交线路可用京津冀交通一卡通
石家庄

8月24日， 由交通运输部南海救助局主办的救助船公众开放日活
动在南海救助局三亚救助基地举行。 被誉为 “南海神鹰” 的南海第一
救助飞行队救助直升机也停落在 “南海救115” 轮向公众开放参观。

新华社发

“南海神鹰”在三亚开放参观


